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編者的話 

「薪」是古代人類賴以生存的柴火；「火」則是人類發展的推進器。「薪」「火」依存，成為照亮整

個文明、文化傳承歷史的使者。 

 

回顧十年的光陰，德育及公民教育組致力協助學生建立一套正確的公民意識，亦舉辦了多項活動，

竭力提高同學對祖國的認識，以及建立擁有生命力的公民意識。 

 

自上世紀六、七十年代開始，香港人已逐漸意識到自己「中國人」的身分。即使當時還處於殖民

時期，也依然懷著濃厚的「中國情」。由此可見，「公民意識」經得起歷史長河的考驗。有見及此，本

校同學曾到訪中英街。它雖然只是一條街道，但其實「中英」兩字已象徵了香港超過一個世紀的歷史。 

 

此外，本校舉辦了「從郵票學習中國近當代史」的展覽，每張細緻的郵票，都蘊含著一個又一個

耐人尋味的故事。這些故事，都是由我們祖國的血汗凝結而成的。同學能從那些郵票中學到「創業難，

守業更難」的道理，要守業，國民之間便需要有一套共同的「公民意識」。 

 

除此之外，人與人之間的交流亦很重要。本年度三月一日，本組參與了「與財政司真情對話」的

活動，加深同學對財政預算案的認識；此外，我們又參加了香港盃外交知識競賽等校外比賽，認識中

國人的外交智慧。 

 

最後，一個國家是否強大，就需要國民的支持；要得到國民的支持，就要有一套共同的「公民意

識」。在此，本人希望同學細閱這份刊物後，加以分析、思考，從中得到新的體會。 

 

德育及公民教育組主席 

中六甲班 馮卓晞謹識 
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建校十周年特輯： 

 

德育及公民教育組十周年回顧 
 

過去十年，德育及公民教育組推行了不同種類的活動，旨在培養學生五育的發展，成為社會的棟

樑  。 

 

一、  培養學生對國家的認同感 

1.  中國少數民族周 

 

        公民教育組曾於午膳時間舉行了為期四天的「中國少數民族周」，期間製作了與中國 56 個民族有

關的攤位遊戲，還舉行了班際「少數民族戲劇大賽」，以加深同學對中國少數民族的認識。 

 

     

同學穿著鄂倫春族的服裝， 

演繹自編介紹該族的戲劇 

同學精心設計有關少數民 

族節慶習俗的攤位遊戲 

同學正細心閱讀有關少數民 

族資料的展板，再投入遊戲 

 

 

2.  中國周 

 

        為了令同學了解中國文化，公民教育組曾舉辦為期五天的「中國周」。這五天的午膳時間舉辦了不

同的活動，包括：製作中國食品、有關中國文化的攤位遊戲、中國音樂和武術表演。 

 
同學於午膳時間表演二胡  高年級同學教授同 

學製作湯圓的方法 

德國交流生作武術示範 
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3.  南京上海考察及北京之旅 

 

        公民教育組曾安排本校同學到南京和上海進行為期五天的考察，考察當地的歷史遺跡，從而探究

寧滬兩地的城市變遷。另外，本校也曾參加由國民教育中心主辦的「北京之旅」，遊覽北京當地名勝，

如山海關、鳥巢和水立方等，令同學對北京古今變化有更深入的認識。 

 

   

學生在孫橋現代農業園 

區用心聆聽講解和拍攝 

 

學生乘坐磁浮列車往 

上海浦東國際機場 

 

師生們冒著嚴寒參觀北京故宮 

 

 

 

4.  國旗隊 

 

        學校的旗隊分別於重要日子，如國慶前、回歸前、水陸運會等升降國旗、區旗和校旗，以提升同

學的國民身分認同感。另外，旗隊同學也參加了由香港升旗隊總會的步操考核課程，以提升他們升降

旗幟的技巧。 

 

     

本校旗隊於水運會擔任升降 

國旗、區旗和校旗的任務 

 

陳若琦同學奪得香港升旗隊總會所

頒發的第七屆優秀升旗隊隊員證書

旗隊同學參加慶祝香港回歸 

祖國十周年全港學界升旗禮 

暨文藝表演 
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5.  其他活動 

     
學生與神舟七號載人航天 

飛行代表團進行真情對話 

中三同學在學習活動日 

觀看《大國民起死記》 

同學參觀「改革開放三十年」展覽中聆

聽全國政協常委伍淑清博士所作的演

說 

 

二、培養學生的歷史觀與世界觀 

 

1.  抗戰紀念活動 

        為紀念抗戰勝利六十周年，公民教育組舉辦了一系列的活動，包括：電影欣賞、從文獻資料看日

本侵華講座等，還特邀校長與同學們分享當年的艱苦歲月，加深同學們對日本侵華歷史的了解。 

 

   
校長分享三年零八個月的艱難歲月  同學正聚精會神欣賞有 

關南京大屠殺的影片 

講者用心講解日軍侵華的歷史 

 

2.  郵票展 

    為了令同學對中華人民共和國建國六十周年有深入的認識，公民教育組與中國歷史科合辦了「慶

祝中華人民共和國成立六十周年──從郵票學習中國近當代史」的展覽，展出超過八百種郵品、五百

多個首日封、播放有關的影片和展出有關書籍，供同學學習。 

 
除了展出與中國建國六十周年有關

的首日封和郵票外，更展出有關書籍 

區光榮校長正向漢華中學學生介 

紹中國外交系列首日封的特色 

學生大使正在向來賓作細緻的講解 
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3.  其他活動 

 

(1) 「我最崇拜的民族英雄」 

簡報演示大賽 

右圖為得獎者：黃曉琳（3E） 

她的得獎簡報顯示她最崇拜 

的民族英雄是秋瑾 

 

 

(2) 舉辦「一代偉人──鄧小平」

展覽。除了展板外，亦播放了

有關鄧小平生平事跡的影片。 

(3) 舉辦其他展覽 

 

 
中華人民共和國國旗、國徽、國歌展  細說百年中日關係展板  改革開放 30年最具影響力的 30件大事展

 

     

「六十年忘不了」展板的一個主題﹕

中國十四年抗日戰爭之回顧與展望 

奧林匹克運動史簡介  奧運精神在中基──傳 

遞奧運聖火活動介紹 
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三、強化學生的批判性思考能力 

1.  參加校外比賽    2.  校內比賽 

 
陳嘉俊同學參加了全港中學生《基本法》

中文徵文大賽（2006），獲得初中組（中一

至中三）優勝獎 

廖冠霖、鄭語霆、董詠琳、莊薇錞和

莫嘉樹等五位同學順利進入了「中國

改革開放 30 周年知識競賽」的準決

賽（2008） 

4D 班的同學以角色扮演的形式參加校

內「一周時事評述大賽」 

 

3.  其他活動 

本校同學參與了是次「行政長 

官與青年真情對話」的活動 

 

本校學生參加「與財 

司真情對話」活動 

中基論壇──本校學生以香港 

立法會選舉為主題展開討論 

四、提高學生的禮貌意識 

  德育教育組在禮貌周中安排了不同活動，如：辯論比賽、繞口令比賽和書籤設計比賽等，以提高

學生禮貌的意識。 

   

午膳時舉行的「繞口令比賽」  同學寫了對待朋友態度的反思  同學們精心設計的書籤 



7 

「從郵票學習中國近當代史」展覽回顧 
 

為慶祝國慶六十周年以及校慶十周年，我校特別舉辦了「從郵票學習中國近當代史」的展覽，讓

同學於鑒賞郵票展品中學習中國的近當代史。是次展覽共展出超過 800 種郵品，分為建國、軍事、名

人、運動等八個系列，包括文革時期的「赤腳醫生」、六、七十年代的新興力量運動會等十分難得的郵

票。來自中六理科二班的鄭旭峰以及陳鈞皓兩位同學，在此分享他們對這次活動的反思。 

 

 
 

校長為前來參觀的來賓介 

紹展覽中十分珍貴的郵票 

前來參觀展覽的來賓對 

展出的郵品甚感興趣 

創校校長周錫昌先生亦向前來參觀 

的家長、學生一一介紹郵票珍品 

 

 

在中國歷史課上，我們能從書本中學習到五千多年的中華民族史，但若只是待在課室不斷背誦歷

史知識，則只是囫圇吞棗，未能親身體會歷史想傳達的意義。這次我校舉辦的「從郵票中學習中國近

當代史」的展覽，則大大加深了我校同學對中國過去六十年歷史的認知和了解。 

 

郵票不僅只是一種郵政工具，隨著時代的演變，它已成為人們的收藏品。每一樣收藏品都擁有它

們自身的價值，這次展覽展示出來的中國郵票亦不例外。它們不但刻劃了新中國成立後的重要事件，

部分展品更顯示了中國高速發展的現狀，例如三峽大壩的建成、航天科技、北京奧運等等。一幅幅精

緻的圖像印刷在小小的郵票上，讓各位來賓都能從展覽中看出樂趣。 

 

此外，這次活動亦展示出中國與外國建交時所發佈的明信片。每張明信片的封面都印有不同國家

的地標，背面則寫上了建交的年分和對象。一張張的明信片整齊地貼滿了五個展板，除了可以從中看

出中國在外交方面的努力外，亦讓大眾感受到國家的親和力。 

 

作為一名「90 後」，我現在亦說不上對中國有充份的理解；但經過了是次的展覽，卻讓我明白到

一個強大的民族不是一天就可以變成的，而是要經過五千多年人民不屈不撓的努力。在此希望學校繼

續舉行這類深富教育意義的展覽，好讓同學從郵票學歷史、從歷史看中國！ 

 

中六理科二班 鄭旭峰
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二○○九年十月一日，是中華人民共和國成立六十周年的大日子。為了紀念這個歷史性的時刻和

慶祝本校十周年紀念，我們在這學年一共舉行了兩次郵票展。展品包括中國近代一些重要人物、事件

和建築的紀念郵票、中國五十六個民族的首日封和中國成立以來和世界各國建交紀念的首日封。這次

郵票展覽令我們獲益良多。 

 

首先，在郵票的展品旁邊，會有一段文字介紹這一系列郵票的由來。展板也扼要介紹了這些郵票

推出時的背景。如在有關文化大革命的郵票旁邊，有整個展板介紹文化大革命的歷史。而且，還有當

時毛主席時代的海報。這些東西不但吸引人們駐足細看，還使人們對這十年的歷史有更深的認識。 

 

另外，建交的首日封也是我挺喜歡的部分。在每個展出的首日封上，都有與不同國家建交的記載，

而且在旁邊還有一個展板展示出中國與各國建交年分的順序，顯示出中國和世界各國的關係，以及中

國的內戰對中國和他國建交的影響。如從中國建交表上看來，中國在 1965 年至 1970 年間建交的國家

只有 1 個（中國現與 171 個國家建交），而在這段時間裏，中國發生的大事就是文化大革命。可見當

時他國見中國內亂，也紛紛停止或打消與中國建交的計劃。 

 

中六理科二班 陳昀皓

 

 
郵票展中展出的文革時期郵票，十分珍貴  除文革時期的郵票，我校還 

展出了與奧運有關的郵票 

 

是次展覽，空前成功  郵票展還介紹了中國少數民族的概況 
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今年舉辦的活動回顧 

月份  有關活動 

十月  與中國歷史科合辦「從郵票學習中國近當代史」展覽 

十一月至 

十二月 

製作「東亞運動會」展板，向同學介紹「東亞運動會」的發展歷史，以及運動競賽中「堅

毅不屈」等體育精神 

參加由廉政公署所舉辦、旨在培養學生「誠實」品格的「I Mission」計劃 

二月  參加由國民教育中心舉辦的「中英街文化歷史之旅」 

三月  參加由香港賽馬會、教育局舉辦的「香港領袖生獎勵計劃：國情教育課程」，前往北京

作考察 

參加「與財政司司長對話」 

四月  參加「第四屆香港盃外交知識競賽」 

（一） 參觀中英街 

一大清早，我和三十多名同學登上旅遊車，向陌生的中英街出發。導師沿途一直講解中英街的特

色，而我們則專心一致地聽講解。 
 
大約九時許，我們完成了過關手續，便開始參觀之旅。我們先參觀中英街博物館。這個博物館共

有四層，每層都各有特色。有些介紹香港早期的發展、有些則說明了香港、中英街在殖民地時期的情

況。當我們參觀過博物館後，我們便到了「小長城」，一嚐做好漢的滋味。 
 
這個旅程的最後一站，就是到深圳市博物館參觀了。這個博物館佔地很大，共分七層，有大大小

小三個展覽室，旁邊更有一間高級咖啡店，一邊享受飲料，一邊看著那兒風景宜人的景色，好不快活！ 
 
這次旅程，令我既看到了香港中西合璧的特色，也明白到香港的近代發展概況，真難得！ 

 

中一丁班 曾柏軒 

 
師生們專心一致，聆聽導賞員於中英街歷史博物館講解   同學們對中英街歷史博物館內的展品甚感興 

趣，並不時拍照留念 
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中一丁班 曾柏軒 

 
師生們專心一致，聆聽導賞員於中英街歷史博物館講解   同學們對中英街歷史博物館內的展品甚感興 

趣，並不時拍照留念 
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這一次旅程，我們到了中英街、深圳博物館、小長城等地方。我們最先到的，是中英街博物館。

那兒有介紹中英街歷史的不同文物，矗立在博物館外面的，則有中英街的警世鐘亭，十分宏偉。 
 
此外，迷你長城外面有一個專為遊客拍照的小攤檔。迷你小長城雖沒有如真正的長城般壯觀，但

站在高處俯瞰下來，可以看見翠綠的樹木，以及綠油油的山，不禁使我真想到長城一趟呢！ 
 
最使我印象深刻的是深圳博物館。那裡又大又漂亮，使人感到很舒服。深圳博物館裡有很多不同

的展館，如兒童展館、割佔展館，有的介紹中國人以前的生活，有的介紹中國近代的發展，真使人獲

益良多。 
 
這次我們來到中英街，不僅學會了課本以外的知識，還讓我學會了生活化的歷史知識，是一次難

得的體驗！ 
中一丁班 何映儀 

 
 

 
同學參觀了客家民俗園 

 

中英街界碑 

  
深圳博物館展出了不少生活化的展品，圖為「秤」的介紹 師生於深圳博物館前拍照留念 
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出發到中英街那天，我的心情興奮莫名…… 
 
我在中英街那裡，看到別具古樸風味的店鋪，每一間店鋪，都是一家歷史博物館，讓我們看到香

港由割佔、抗爭、變遷發展及回歸的歷史。中英街博物館館內收藏了近 400 餘件現、近代的歷史文物、

民俗文物以及珍貴的歷史照片。還有那七塊石碑，原來那就是當時中英兩國的邊界。 
 
此外，我們還參觀了「小長城」、「南嶺民俗館」，這些地方都介紹了以前人們的生活面貌，真使人

有回到古代的感覺，希望我們未來還可以參加更多交流團，體驗中國的不同特色吧！ 
中一丁班 陸殷怡 

 

 

 

我校師生於中英街歷史博物館前合照 
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（二） 「心靈清泉」文章閱讀計劃──同學反思 

  早前，同學於早讀課期間閱讀了兩篇文章，分別為《客廳裡的十塊錢》以及《缺一顆螺絲釘》，

以下是部分同學的反思： 

 

初中：《客廳裡的十塊錢》讀後感 

 

        我覺得這篇故事非常富有教育意義，因為在這世界上有很多人都做不到誠實這一點。 

 

        作者以他小時候經歷「客廳裡的十塊錢」的故事，教育大家要養成誠實、正直、不貪小便宜的

習慣。作者的父親在他小時候，放了十塊錢在客廳，試探他與弟弟是否能抵擋誘惑。結果弟弟拿了

那十塊錢，被父親狠狠地打了一頓。 

 

        其實這個故事不但教育了孩子們要誠實，也更顯示出父母為人處事的態度對孩子的影響。正所

謂「上樑不正下樑歪」，很多時候孩子們的性格和舉止都是受家長的處事態度和方法的潛移默化影響。

如果家長們想教好自己的兒女，一定要先檢點自己的行為。就如作者的父母一樣，只要自己做到誠

實、正直、不貪小便宜和盡心盡力對待朋友，兒女們必定會看在眼中，記在心中。 

 

        最後，我希望所有的家長和孩子都能成為誠實的人，因為這畢竟是做人的根本。 

 

中二甲班 王雅瑩 

 

        「客廳裡的十塊錢」這篇文章，使我感慨良多，而且有所共鳴。文中的兒子因一時的貪念，犯

下錯誤行為，被父親體罰以做警戒。其出發點是很正確的。古人說：「小時偷針，大時偷金」，所以

不應姑息養奸，否則他的兒子將來長大，可能淪為盜賊，為禍社會，那時便悔之已晚。 

   

一個人的品德比事業成就更重要，因為品德是人格的表現，誠實是品德的規範。我們從小便聽

過美國第一任總統華盛頓砍伐櫻桃樹的故事。他小小的年紀就能坦白承認自己的錯行，所以他的誠

實行為不但流傳後世，而且也是華盛頓一生做人的座右銘，最終令他能取得國民信任，登上總統之

位。 

   

我覺得家庭教育對孩子的成長影響最深，父母的言行就是子女的一面鏡子，所以他們教導子女

的同時，也應以身作則，才有說服力。我時常聽到老人家說現代的年輕人沒有品德修養，不分尊卑，

只顧物質享受。我想教育局應增設一科品德教育科，培育學生的德行。 

中三甲班 馬穎怡 

 

 

高中：《缺一顆螺絲釘》讀後感 

 

  從鋁窗由高處墮下、石屎剝落、唐樓倒塌等種種景象，我們該意識到死物、建築物也有生命，它

們也有用完用盡、乾涸枯毀的一天。 
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  正如作者所言，缺了一顆螺絲釘的鋁窗失去了支撐點，搖搖欲墜，但總有一天捱不住的，從高空

掉到街上。結果因鋁窗本身的重量、凹凸不平的角位和地心吸力，從上而下地掉到街上。像香港這般

密集、繁華的街道，鋁窗一旦掉下，人命傷亡難以避免。 

 

  想深一層，人命傷亡和它衍生出來的問題並非金錢所能補償的。受傷的人或許會失去工作能力，

影響往後的日常生活和自我照顧的能力。更可悲的是死者的家屬，他們傷心之餘，更要面對失去家庭

經濟的支柱，以及無助的殘酷現實。 

 

  由此可見，一個小小的疏忽，一顆小小的螺絲釘，一個小小的缺口，已能釀成難以估計的嚴重後

果。 

 

  「防範勝於治療」，治標治本的方式，離不開尋找解決問題的根源。 

 

  作者於文中認為，鋁窗墮樓事件的成因是與民族的「劣根性」有關。「劣根性」就是人們與生俱來

的惰性。打從工業革命後，人們愈來愈依賴科技，卻忽略了一切都有限期；打從專門化的分工概念推

出，人們便開始「你推我讓」，總是沒有部門承認錯誤。每逢遇上問題，市民總難以追究；打從社會愈

來愈繁華，人們就漸漸忽略安全問題。 

 

  其實，鋁窗脫落事件，正好反映大眾的安全意識和責任感變得薄弱，政府的介入實在刻不容緩，

悲劇不應再次上演。 

 

  教育固然重要，但治標治本的方法還是「防範」功夫，政府應撥款檢查樓宇結構，尤其樓齡較高

的樓宇。 

 

  而個人方面，市民大眾也應定期檢查窗戶的配件狀況，延誤維修的話，定必害人害己。 

 

中六理科一班 陳舜姿 

（三）「與財政司司長對話」──活動反思 

   

曾俊華司長進場後，與學生們揮手  同學積極爭取發言機會 
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中六理科一班 陳舜姿 

（三）「與財政司司長對話」──活動反思 

   

曾俊華司長進場後，與學生們揮手  同學積極爭取發言機會 
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今年的三月一日，我和十位同學一起參加了「與財政司司長對話」的活動。 

出席活動之前，自己和一班同學都躊躇滿志，一起想著可以問些什麼較為切中時弊，但又不會令

財爺尷尬的問題。 

當時正好是財政預算案發佈後的幾天，所以，我們除了打算先問一下當前的社會問題外，還想就

預算案的條例和細節等發問。 

  想著想著，就到了去聽「財爺講座」的日子了。那天參與的學校很多，偌大的場地坐滿了人。可

想而知，我們問到問題的機會也是十分渺茫，結果也不出所料地沒有問到任何問題。 

  儘管如此，當時的每位同學都很努力舉手，希望爭取一個可以發問的機會，畢竟這次是與財政司

的對話，平日很難有這樣的機會。 

  這次對話中，我們也聽到了不少很有趣的對答，例如當中有同學問曾司長有關他的日常生活，和

他愛吃什麼一類的問題。而曾司長當時則回答他喜歡耍太極，也很愛吃糖。不知道司長愛吃糖的個性，

與常「派糖」的財政預算案，會不會有什麼關係呢？ 

  儘管這次沒有機會能讓司長回答到一眾同學，以及自己所想好的題目，但我認為這次參與，也是

一種難得的學習經驗。原來要想一條適當的問題，也是一門高深的學問；而且，司長面對些敏感問題

作答時不急不徐的態度，正是一個將要踏入社會的中學生所需要學習的態度。 

中六甲班 劉定成 

 

 

（四）參加第四屆「香港盃外交知識競賽」後有感 

 

想起幾星期前公佈的「外交盃」初賽結果，我校並無隊伍能晉級準決賽，我覺得自己既從多如繁

星的資料中鬆了一口氣，也感到有點遺憾。 

當初自己收到任老師的邀請參加外交盃比賽，是十分興奮的，想到自己讀了中外歷史十多年，終

於有大派用場的機會了，於是很快便答應了。當時看到決賽獎品是到世博參觀，自己也決心一定要讀

好所有資料，進入決賽。 

不過，當黃老師和任老師把那些中國外交的資料交給我的時候，我嚇了一跳，「天呀，會不會太多

了……」。原來自己低估了所謂的「中國外交」，當初那只是幾國領導者在某時某地簽訂某種協議後，

所制定某個外交政策的功夫，其實當中大有學問。 

這個比賽也很考同學的記性，某事件在何時何地發生不能有任何錯誤。儘管自己對這方面已有一

定認識，但是要全無錯誤，對我而言還有一定的難度。加上自己已經是中六的學生，要開始為高考作

準備，對著比中史課本還要厚的資料，自己既沒有時間，也沒有心力去把它熟讀。 

四月十六日便是初賽的大日子了。看著身邊其他夥伴都很努力地回答題目，自己只有全力以赴，

用所讀好的資料應戰。 

雖然，我們最終未能進入到準決賽，不能參觀世博，但在這時間內我們學到有關外交禮儀、外國

事務等方面的知識，也是獲益良多的。 

中六甲班 劉定成 
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（五）學校國旗隊經驗分享 

  從一直練習步操，鍛煉升旗技巧，到現在每有活動都必須舉起雙手上的那根又長又重，飄著紅

色光彩的國旗……轉眼間，今年已是我加入國旗隊的第六年了。 

  中一時什麼都不懂，只因老師當時的邀請，便一直留到現在。也從原本的見習隊員，升為現在

的隊長了。也看到六年來不少旗隊中的中流砥柱，至今已為大學生活或公開考試而奔波著，這好像

是眨眼之間發生的事，快得使人難以置信。 

  一時之間，恍如只剩下自己一人在旗隊中孤身奮戰著。 

  所幸，這幾年來一直有不少同學參加旗隊。回憶自己當年加入時的情況，尤以中三同學最多。

記得當時的隊長跟我們說，「呵，你們呀，是旗隊的未來，我把它交給你們了。」我想，如今自己對

著現在的隊員，應該也是說著同樣的那番話吧。 

  國旗隊是令我成長的地方。六年以來，我從一個呆頭呆腦的中一生，變成了低年級同學們的大

哥。這並不只是年齡上、感覺上的不同，而是責任感，以及對學校、地區、國家歸屬感的提升。 

  儘管在這幾年裡和隊員們的練習並不算多，但每個隊員都對如何步操、升旗等儀式愈來愈熟練。

雖然他們幾次上台進行升旗禮時有稍微失誤的情況，但是我知道他們只是不夠鎮定吧，假以時日，

他們一定會成為旗隊的中流砥柱的。 

  國旗隊，無論對我，還是對隊員，都是一個成長的地方，有如昔日的我與現今的我是不一樣的。

同樣，我也希望，不論是身為國旗隊的其中一份子，又或是在升旗禮當中觀禮的同學，當你們親身

經歷一次又一次的升旗禮時，都能從中體驗到何謂榮譽、何謂責任感、甚至是何謂對學校、香港、

以及國家的歸屬感。 

這，就是國旗隊存在的意義吧。 

中六甲班 劉定成 

 

   
國旗隊進場準備升旗 創校校長周錫昌先生於旗下發表講話 

 


